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打开报纸读新乡 今日新乡·民生

【平原腔声】

本报讯 （记者 李蕊） 6月25日，记
者从市总工会了解到，我市首例在职职
工住院医疗互助金申领成功。

“没想到只交了几十块钱，能领到这
么多互助金，到账速度还这么快。”职工
姜先生说。姜先生是我市卫滨区一单位
在职职工。不久前，姜先生因身体不适
住院治疗，产生医疗费用2万余元，在扣
除医保统筹部分后，姜先生个人仍需承
担近7000元的医疗费用。出院后，姜先
生向卫滨区经办机构咨询了住院医疗互
助金申领条件和具体要求，在工作人员

的指导下，姜先生在“职工之家”APP 职
工互助保障页面提交了相关材料并迅速
通过审核，几天内便收到了住院医疗互
助金 3177.23 元，切实减轻了医疗负担。
而姜先生也成为我市总工会开展在职职
工住院医疗互助保障活动以来，申领在
职职工住院医疗互助金的第一人。

据了解，市总工会在 2025 年 3 月底
全面启动在职职工住院医疗互助保障活
动，参加互助保障的条件是：凡身体健
康，能够正常参加所在单位工作，并已
经参加当地城镇职工基本医疗保险，年

龄在16周岁至60周岁的在职职工（含正
式职工、合同制职工、聘用期超过一年
的临时职工）（按国家政策延迟退休的，
按照实际在职年龄参加），通过其所在
单位工会申请参加。截至目前，全市参
加职工互助保障的单位已达1145家，参
加职工 94545 人（次），参加职工人数位
居全省前列。

下一步，全市各级工会将继续加大
工作力度，竭诚服务职工群众，全力为
广大职工打造“第二医保”，筑牢坚实

“医”靠。

我市首例在职职工
住院医疗互助金申领成功

本报讯 （记者 崔敬） 开展电梯应
急演练，增强安全防范意识。6 月 24 日
上午，市市场监管局在国悦城1号院小区
内组织开展电梯应急救援演练暨安全乘
梯宣传活动。

此次演练模拟了电梯故障困人的应
急救援现场。当日上午10时许，市电梯
应急处置中心96333电梯应急救援热线
骤然响起，称国悦城1号院两名“业主”被
困电梯内。96333 接警人员立即启动应

急处置程序实施救援。
电梯维保人员率先到达，在准确判

断故障原因，迅速确认轿厢位置后，随即
前往机房进行盘车操作，手动将轿厢平
稳移动至最近楼层的平层位置。

物业安全员则通过现场与被困人
员通话安抚其情绪，同时现场协助疏
散 围 观 群 众 ，确 保 救 援 通 道 畅 通 无
阻。医疗救护人员全程待命，做好应
急救治准备。经过全体人员共同协作，

从接警到成功救出被困人员，仅用时
10余分钟。

演练结束后，救援演练活动现场变
身安全乘梯宣传现场，市场监管人员
详细向附近居民讲解了安全乘梯规
范、遇险正确处置方法等知识。通过

“处突实战+安全宣传”的方式，进一步
检验了各相关单位协同救援的处突能
力，增强了居民在突发情况下的安全
自救意识。

市市场监管局

开展电梯应急救援演练暨安全乘梯宣传活动

本报讯 （记者 崔敬） 持续规范农
资市场秩序，保障夏耕农业生产安全。6
月 24 日，记者了解到，今年 5 月以来，封
丘县市场监管局深入开展农资化肥质量
专项抽检及综合执法行动，共抽检农资
化肥产品28批次，合格率达100%。

市场监管部门采取“全面覆盖+重点
盯防”的抽检策略，对县、乡内农资批发
商、零售网点开展28批次随机抽检。以
复合肥、含菌复合肥、控释掺混肥料等为
重点抽检品种，重点检测总养分含量、氯
离子比例等关键指标，抽检结果显示合
格率达到100%。

同时，执法人员针对去年抽检不合
格的经营主体，开展了“回头看”专项抽
检行动，详细检查进货台账、索证索票，
确保整改措施落实到位，严厉查处掺杂
使假、虚标含量、缺斤短两等违法违规
行为。通过对农资经营户实施季度巡

查检查和开展合规经营指导，督促农资
经营户落实进货查验、进销货台账等经
营自律制度，保障农资生产供应和价格
稳定。

目前，当地还通过实地检查、畅通投
诉渠道等方式持续严打制售假劣化肥、
破坏市场秩序、侵害农民利益等违法行
为，持续净化农资市场环境。

市场监管人员对农资产品进行全覆盖检查市场监管人员对农资产品进行全覆盖检查

28批次化肥抽检合格率100%

封丘县开展“三夏”农资专项抽检

本报讯 （记者 张延） 为严厉打击
肉制品领域违法犯罪行为，切实保障人
民群众“舌尖上的安全”，6 月 24 日，卫
滨区市场监管局联合新乡市公安局卫
滨分局开展了肉制品专项联合检查行
动。

专项检查以肉类制品生产、流通环
节为重点领域，覆盖了市场、生鲜超市以
及肉制品加工小作坊等重点场所，对猪
肉、牛肉、羊肉、鸡肉及其肉制品等重点

品种进行严格检查。
在检查过程中，执法人员充分发

挥各自职能优势，共同分析研判违法
违规线索，对涉嫌犯罪的案件及时转
办移交。同时联合第三方抽检公司对
高风险产品及时进行监督抽检，为专
项行动、违法判定提供坚实技术支撑，
形成打击肉制品违法犯罪的强大合
力。

本次行动，共检查辖区内肉制品经

营主体20余家，监督抽检猪肉、牛肉、羊
肉等肉制品5批次。

下一步，卫滨区市场监管局将进一
步强化与公安部门的协作配合，建立完
善信息共享、线索互通、行刑衔接的工作
机制，持续加大监督检查和监督抽检力
度，督促肉制品经营主体严格落实食品
安全主体责任，确保肉制品来源可溯、去
向可追、问题可查，营造良好的肉制品市
场经营秩序。

卫滨区开展肉制品专项检查行动

岂能把道路
当成“聊天室”

□姬国庆

昨天，我们探讨了“坐车停”
问题，其实，还有一种不文明停车
是“聊天停”，指的是车停在道路
上或道路旁，车主与他人长时间
聊天，你们遇到过“聊天停”吗？

其实，只要大家注意一下，就
可以看到一些“聊天停”现象，有
的“聊天停”时间不长，有的则聊
得喋喋不休，这个问题同样值得
引起大家的关注。

我们可以梳理一下“聊天
停”，有的是车主与乘客“聊天
停”；有的是车主或乘客与站在车
旁的人“隔窗聊”“趴窗聊”；有的
是车主站在车外与他人“车外
聊”；有的是车主与对面道路上的
人“隔路聊”“比划聊”。

更有甚者，有些车主将两辆
车并排停在道路上或道路旁，摇
下车窗各自坐在车内“探头聊”。

那么，有些人为什么会“停车
聊”呢？

综合分析一下可知，有些人
是临下车有事需要交代，有些人
是突然遇到熟人想说几句话，有
些是久未见面的朋友“拉家常”。

还有一些人喝过酒后，过于
兴奋，临分别时的话特别多，想多
说几句“知心话”。有些“酒友”聊
了半个小时还不罢休，这样的“聊
天停”现象大家在晚上会见到的
多一些。

“聊天停”在方便自己的同
时，却占用了有限的公共道路资
源，影响了公共交通秩序，造成了
公共交通不畅，并且还存在一定
的交通安全隐患。

可以理解的是，大家出门在
外，有时难免有事需要说话交流，
或者突然有事需要交代，短暂的

“聊天停”是在所难免的，也是可
以理解的。

不能理解的是，有些人“聊天
停”占用的是繁华地带的“交通要
道”，当事人把道路当成了“会客
厅”“聊天室”，聊个不停、说个不
休，给公共交通秩序和交通安全
造成的影响是显而易见的。

更令人匪夷所思的是，当有
人对“聊天停”的当事人进行善意
提醒时，一小部分当事人不是强
词夺理，就是“闻提则怒”，有时还
会因此引发矛盾或纠纷。

毫无疑问，“聊天停”既不文
明，也不安全，在给他人造成影响
和不便的同时，还给自己带来了
一定影响，是个很不好的坏习惯，
实不足取。

笔者想对一些车主说的是，
不管有再多的话，也不要把车停
在道路上聊个不停，一定要尽量
做到长话短说，或者将车停在不
影响交通的合适位置上再进行交
流。当然，最好能改掉“聊天停”
的坏习惯，还道路以畅通，还停车
以文明。


